



Tema divide a Chile Vamos Contribuciones: Matthei conversa propuesta con alcaldes y parlamentarios

Asunto fue abordado ayer en medio de las diversas opiniones que hay en el comando y en el conglomerado opositor.

Mario Contreras Dubó

En medio del avance en el Congreso del proyecto de eliminación de contribuciones, la candidata presidencial de Chile Vamos, Evelyn Matthei, ha estado en conversaciones personalmente con parlamentarios y alcaldes de su sector para resolver si incorporará el tema —y de qué manera— en su programa de gobierno.

La dificultad radica en que quitar dineros por este ítem va en directo perjuicio de muchas comunas, debido a que estas platas pertenecen al Fondo Común Municipal, que se usa para financiar diversos servicios destinados a personas de bajos ingresos.

La discusión, recuerdan en Chile Vamos, no es algo nuevo. Pero saltó a la palestra nuevamente debido a que el presidente de la UDI, Guillermo Ramírez, se refirió al proyecto de su partido para no cobrar contribuciones a personas de tercera edad. De ahí pasó de inmediato a ser discutido en el comando de la abanderada de ChV.

Según una fuente del comando, esta materia fue “avisada por la UDI, diciendo que es algo que tiene que ir sí o sí”. Lo que sorprendió porque es algo sensible en la oposición, debido a que no todos opinan lo mismo. En RN, de hecho, no han tomado una decisión final sobre la materia.

Otro ingrediente en la discusión es que la iniciativa ya había sido planteada por el candidato presidencial del Partido

Republicano, José Antonio Kast, hace algunas semanas en su campaña. Y él tiene esta bandera desde la Convención Constitucional de 2023.

En esa ocasión Kast se enfrentó a Chile Vamos, conglomerado que no dio su aprobación para eliminar estos impuestos a las viviendas por considerarlo regresivo, es decir, dañino para el financiamiento de los municipios más pobres. En esa oportunidad(2023), Matthei dijo que “aquí como no estoy de acuerdo con la reforma tributaria del gobierno, tampoco lo estoy con la norma que elimina el pago de contribuciones. No beneficia a las personas vulnerables y de clase media”.

Se habló en el Comité Político

Sin embargo, según contó la diputada RN y miembro del Comité Político del comando, **Ximena Ossandón**, “es un tema que se conversó ayer en el comité político. Estando presente la candidata, quedamos de evaluar esto, porque es muy sentido y necesario. Pero tenemos que ver que no afecte el FCM del que dependen muchos municipios. La candidata será quien tome la decisión, pero sería algo muy focalizado”.

La parlamentaria alude a que se trata-

“Estando presente la candidata quedamos de evaluar esto, porque es muy sentido y necesario. Pero tenemos que ver que no afecte el FCM. Matthei será quien tome la decisión, pero sería algo muy focalizado”.

Ximena Ossandón, diputada RN

ría de incluir en el programa de la exalcaldesa una posible eliminación al pago de contribuciones de los jubilados.

Otro miembro del comité político advirtió que si se llega a hacer un cambio en este sentido, tiene que quedar muy claro que la exención se terminaría al momento en que se venda la vivienda.

La decisión de Matthei

Otra fuente del comando insiste en que lo planteado por la UDI no es algo novedoso.

Así y todo, de los diálogos internos del comando se ha concluido en un diagnóstico generalizado: que se trata de algo que afecta a los adultos mayores y en especial a los más pobres y la clase media, que una vez que han jubilado no están en condiciones de pagar esos impuestos por casas que adquirieron cuando sus ingresos eran muy superiores.

De ahí que Matthei lo ha conversado con parlamentarios y con alcaldes (los que son directamente afectados por el cambio, en la administración de los municipios), a quienes —trascendió— les ha transmitido que cualquier cambio que se estudie hacer es algo que tiene que tratarse de manera muy seria y responsable.

Y teniendo en cuenta algo que es clave: sin dañar los ingresos de los municipios y con ello el FCM, porque tras eso están una serie de servicios que dependen de ese financiamiento.

Entre los que han planteado su preocupación por este tema a la candidata están los alcaldes de Ñuñoa, Sebastián Sichel, y de Independencia, Agustín Iglesias. Otro aspecto que se dejó en claro en el comando de Matthei es que si se toma la decisión de incluir en el programa el tema, será sobre la base de estudios serios. “Será un trabajo responsable, y dejando muy claro que sean soluciones reales para los adultos mayores”, se dijo.